

CARTÓN AUTOR: JONÁS



COLUMNA

DESDE LAS ALTURAS



ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

FUERON 8 DÍAS DE UNA TOLUCA SIN RICARDO MORENO EN LA PRESIDENCIA MUNICIPAL. LOS MISMOS NÚMEROS ALEGRES. DESDE DONDE ESTUVO NO DEJÓ DE PENSAR EN UNA CAPITAL DE FANTASÍA.

Diputados y regidores han optado por transformar su actividad de "apoyo" a la población en una actividad informal.

político es el medio para que "el pueblo" tenga comida y enseres más baratos?

Cada día es más común observar que legisladores y políticos representantes de diferentes partidos políticos han dejado de lado los apoyos a la comunidad y en su lugar se han convertido en comerciantes informales, que con la excusa de vender a bajo costo, en apoyo a la economía de las familias que menos tienen, ofrecen despensas y diferentes productos.

Pero no sólo en el Estado de México, en la Ciudad de México también es común esta práctica, al grado que en aquella demarcación, la fracción de Movimiento Ciudadano ya hizo una llamada de atención.

Ahora, diputados o regidores promocionan que entregan apoyos a la población, lo que no dicen y sobre todo para el sector empresarial es que no son apoyos, es la venta de productos.

Así que no entregan apoyos, se dan a la tarea de repartir lo que la gente compra.

Destacan que es como si los comerciantes se promocionarán diciendo que entregan apoyos a los consumidores porque son los que venden más barato en la colonia. Pero no, en realidad venden sus productos y barato o no, al final se convierten en comerciantes.

Por otro lado, incluso para los que adquieren esos productos, es un beneficio, ya que pueden tener acceso a precios más bajos de lo que se encuentran en los centros comerciales o en el mercado.

Pero entonces, explican algunos líderes empresariales, los políticos se convierten en vendedores informales, que con el pretexto de ayudar a la población venden a menor precio, pero lo que en realidad hacen es tener un beneficio político.

Por el momento son tres los casos que es posible señalar, uno que ya habíamos anotado en este espacio y es el de la diputada Paola Jiménez, la ex priista que al no tener lo que quería de ese partido político cambia de colores y se suma a Morena.

Hace alianza con el alcalde de Toluca, Ricardo Moreno y usa su programa conocido como la Jefa para convertirse en comerciante informal o en competidora desleal del comercio formal.

La publicidad que hace, es un catálogo que podría envidiar cualquier comerciante dueño de una tienda o una ferretería. Ofrece desde despensas hasta calentadores, tinacos, cisternas, pintura entre otras cosas.

Lo único que tienen que presentar como requisitos, es la identificación por ambos lados (evidentemente la credencial de elector), el CURP, así como un número telefónico.

Un total de 35 productos desde básicos, limpieza y leche. Cada producto con su costo. Incluso al final se puede leer como buen comerciante, que los costos están sujetos a cambios

Para líderes empresariales esa actividad incluso podría considerarse como una competencia desleal con el comercio formal.

Si quieres despensa tiene un costo que le llaman de "recuperación", pero también te pueden ofrecer calentadores solares y hasta tinacos, incluso cisternas.

Paola Jiménez ex priista, ahora morenista, tiene algo que se asemeja a un catálogo de supuestos apoyos que ya quisiera un empresario.

El también morenista, Octavio Martínez va más allá y da a conocer la venta de 20 mil despensas a 90 pesos cada una. Basta multiplicar para saber que se ganó un millón 800 mil pesos.

En Toluca, la regidora del PRI, Shantall Zepeda también se ha convertido en vendedora informal.

Líderes empresariales del Concaem y Asecem, califican esta práctica, para empezar, en competencia desleal, una evidente informalidad y pueden caer incluso en situaciones más graves.

Un empresario que tiene un local debe pagar renta, servicios, trabajadores, impuestos y todos los permisos que solicita el Ayuntamiento y el Gobierno estatal, los diputados y regidores por el simple hecho de serlo pueden realizar una actividad informal sin presión alguna.

Las preguntas: ¿Está bien que diputados y regidores vendan "sus apoyos" para capitalizarse? ¿Son vendedores informales o solo son políticos que de "buena fe" ayudan a la población con comida y enseres más baratos? ¿Venden apoyos a precio bajo para ganar votos en tiempo electoral? ¿Está bien que no paguen impuestos, ni trabajadores, ni todos los permisos porque son "buena gente" que apoya al pueblo?

Un vendedor ambulante independiente es competencia desleal, entonces le tienen que quitar su mercancía. ¿Un



COLUMNA

ESPACIO ELECTORAL

PRIMER AÑO DEL TIEMPO DE MUJERES



ELEAZAR FLORES

CARGA HERENCIAS- Con apoyos sólidos, respaldados en encuestas serias por publicarse en medios serios, hasta los incrédulos habrán de aceptar que en términos generales, los primeros 365 días de Claudia Sheinbaum Pardo como presidenta son POSITIVOS.

NEGATIVOS- Éstos son para analistas pensantes que siguen viendo DEBILIDADES innegables, y sobre todo fatales, pues el ÁNGULO MÉDICO sigue repercutiendo en la MUERTE DE PACIENTES, desatendidos por falta de medicamentos e insumos, convirtiéndose en el TENDÓN DE AQUÍLES.

Hasta ahora, ni la FARMACIOTA obradorista, ni las farmacias cerca de las tiendas DICONSA, como lo anunció la científica; o lo más reciente, las UNIDADES DEL BIENESTAR para llevar medicinas a las entidades del país, repercuten en una mejor atención en el sector salud federalizado, que por los instintos centralistas de la cuarta transformación, ya casi dejan títere sin cabeza, o sea, hospitales.

Siguiendo con los PUNTOS NEGROS, quedan los RESABIOS de una clase política a la que sin tantos esfuerzos pueden descubrirse, resaltando sus debilidades no solo retóricas, también en el desempeño de funciones. Y en cuanto a FAMA PÚBLICA, ni ampliar del tema, pues noticieros electrónicos y en impresos, se saturan con notas de robos, asesinatos, huachicol, nepotismo, etc.

Apellidos Monreal, Batres, Alcalde y demás, son apenas una mínima

muestra nepotista. En el renglón de FEMINICIDIOS, término que lastima no solo a cercanos de las víctimas, también a la sociedad en general, omito citar una cifra específica, a cambio del número total de personas fallecidas en el sexenio 2018-2024, que ascendió a 199,671. Sin más elementos creo que este nocivo fenómeno disminuye, con excepción de Sinaloa, que requiere análisis aparte.

Los informes en las entidades son electorales, y si agrega la concentración para este domingo, aún más, como los de la gobernadora mexiquense. En cuanto a concluir la RENOVACIÓN JUDICIAL VÍA ACORDEÓN, es la herencia ingrata que tuvo que continuar y hasta aplaudir la doctora, hastiando la justificación en los medios del estado.

POSITIVOS- Sin la menor duda, la POLÍTICA SOCIAL es la FORTALEZA EVIDENTE de la cuarta transformación, que no se inició en 2018 como lo venden los agoreros guindas, pero sí se fortaleció y aumentaron las partidas bimestrales para los adultos mayores, que en honor a la verdad, ha venido a AMPLIAR la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

Ampliación que se inician al otorgar apoyos a personas de 60 años en adelante, -antes eran de 65 y más-, y las becas para jóvenes emprendedores y estudiantes de escuelas públicas. Que algunas personas beneficiarias de este último sector hagan algún mal uso no es culpa total de la dependencia otorgante, podría obedecer a cierta falta de control y evaluación.

Desde luego quedan en el teclado temas a incluir. La concentración dominical, por ejemplo.

por variaciones de precios de último momento con el proveedor.

También ofrecen cárnicos. ¿Cómo ven un paquete de 10 láminas de fibrocemento gris de 3 mil 500 a sólo 2 mil 100 pesos? ¿Calentadores a 3 mil 630? Si usted es una persona de "bajos recursos" y tiene la necesidad de colocar una cisterna en su casa de 5 mil litros, entonces por 11 mil 169 pesos puede conseguirla.

Otro diputado de Morena, Octavio Martínez se promociona dando a conocer que logró beneficiar a 20 mil familias de Ecatepec con canastas básicas que contienen 10 productos de frutas y legumbres por la módica suma de 90 pesos.

Eso quiere decir que el diputado logró obtener ganancias por un millón 800 mil pesos de la venta de esos beneficios a familias de Ecatepec.

Y si es venta, porque los "beneficiarios" pagaron sus 90 pesos, entonces ¿El diputado cuánto pagó de impuestos? ¿Cuántos comerciantes se pueden dar el lujo de decir que tuvieron ganancias por más de un millón de pesos? ¿Cuántos permisos solicitó? ¿A cuántos empleados les pagó? ¿Pagó luz de algún establecimiento, la licencia, agua, licencia?

Por ejemplo la regidora del PRI por Toluca, Shantall Zepeda también hace esa entrega de beneficios. Cuando en realidad entrega lo que vende. Es muy subjetivo el hecho de que se defiendan diciendo que lo hacen para apoyar.

Porque entonces si se van a poner a vender aunque sea a un precio accesible, a final de cuentas se convierten en comerciantes y no, no es entregar apoyos, su acción tiene que ver con la entrega de productos que les compraron.

Y que en el fondo tiene un beneficio político.

Para el presidente de Concaem, Mauricio Massud esta práctica se puede calificar como una competen-

cia desleal, porque venden más barato que un comercio establecido, pero se debe a que no pagan todo lo que tiene que pagar un empresario.

Si los que tienen un establecimiento tuvieran las mismas facilidades que un diputado o regidor, entonces habría una competencia en la que pueden participar todos y podrían ofrecer precios competitivos.

Además se presta a otros argumentos como el hecho de saber de dónde viene el financiamiento para comprar todo lo que ofrecen, sería muy delicado que tuviera que ver con dinero público, porque al recibir dinero se convierten en comerciantes.

Para el líder de Asecem, Raúl Chaparro, esto es una práctica que se ha multiplicado en el Valle de México y no es otra cosa que engañar a la población que confió en ellos. No son apoyos, son productos que compran a un precio especial porque los políticos no tienen que pagar todo lo que paga un empresario que tiene un comercio formal y lo hacen con la intención de ganar simpatías políticas.

Al final, nos enfrentamos a una disyuntiva. Regidores y diputados, se dedican al comercio informal, no pagan impuestos. Pero lo hacen porque benefician a las familias que menos tienen. Les dan la oportunidad de contar con alimentos a un costo por debajo del que encuentran en el comercio formal.

¿Pero una familia de escasos recursos necesita una cisterna de 11 mil 500 pesos? ¿Cuántos comerciantes pueden ganar un millón 800 mil pesos de vender puras despensas? O ¿Una familia de escasos recursos necesita tinacos?

Así los políticos encontraron en el comercio informal una forma de ganar simpatías políticas.

Pero entonces no entregan beneficios. Entregan productos que legítimamente compra la población...

DIRECTORIO

Daniel Castro Vallejo
Presidente

Francisco Ismael Ruíz Ríos
Director General Editorial

Fernanda R. Lopez
Edición Digital

Arturo Albíter Martínez
Alfonso Godínez Mendiola
Jorge Vera
Jesús Espinosa García
Tomás Flores
Columnistas

Alicia Rivera
Arturo Tlatelpa
Valeria Vargas
Colaboradores

Leo Maximiliano
Diseño y edición

SER NOTICIAS PERIODISMO DEL CENTRO DE MÉXICO, Martes 1 de Octubre de 2025, periódico de publicación diaria. Editor responsable: Francisco Ismael Ruíz Ríos. Número del Certificado de Reserva de Derechos al Uso Exclusivo 04-2021-090176713600-101 otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor. Certificado de Licitud de Título y Contenido en trámite. Domicilio de la publicación: Av. Isidro Fabela 1127, Colonia Tlacopa, C.P. 50010, Toluca, Estado de México. Impresa por El Universal Compañía Periodística Nacional, S.A. de C.V., Bucareli 8, Colonia Centro, Alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06040, Ciudad de México y distribuida por Marcos Gustavo Álvarez Vilchis, Prolongación Chihuahua 206, San Lorenzo Tepetitlán, C.P. 50010, Toluca, Estado de México.



¡¡¡ Los tiempos y las formas van tomando su camino en lo político-económico y social en México, a pesar de las críticas de la “oposición”!!!



ING. IND JESÚS ESPINOZA GARCÍA

Hasta el momento vemos avances, pero también retrocesos, esto último ocasionados por herencias de nuestros expresidentes: Luis Echeverría Álvarez (1970-1976); José López Portillo (1976-1982), que por cierto le dio vida al famoso “negro” Durazo con la que sello su gestión como gestor policiaco en la CdeM con su emblemática construcción del Partenon en Ixtapa-Zihuatanejo, hoy remodelado por el gobierno estatal y federal; Miguel de la Madrid Hurtado (1982-1988); Carlos Salinas de Gortari (1988-1994); Ernesto Zedillo Panse de León (1994-2000); Vicente Fox Quesada (2000-2006); Felipe Calderón Hinojosa (2006-2012); Enrique Peña Nieto (2012-2018); Andrés Manuel López Obrador (2018-2024). De todos y cada uno de estos expresidentes se guardan recuerdos buenos, malos y pésimos, con los que vinieron a darle cada uno, su sello con el que se sigue viviendo o repercutiendo en la historia de nuestro país. Hoy en día la primera presidenta que tiene México Claudia Sheinbaum Pardo, le está tocando ver y entender todos estas herencias de los expresidentes. Pero sobre todo aplicar soluciones a los temas que más preocupan, como lo son: corrupción, (sobresaliendo

el tema de la barredora y la de Adán Augusto), inseguridad, altos grados de criminalidad y de comercialización de drogas y enervantes, falta de medicamentos (y pago de una gran deuda a los proveedores de estos), enderezar las operaciones, funcionamiento y borrar la corrupción que siempre ha existido en las paraestatales Pemex y la Comisión Federal de Electricidad, a las que a última hora se les sumó la Conagua con la “venta de por lo menos” 57,000 concesiones que se dieron en administraciones pasadas, así como la perforación de pozos sin autorización alguna, sin olvidar el huachicoleo fiscal, etc, etc. Por lo que se refiere a la infraestructura creada sobre todo en el sexenio de AMLO, quienes hemos tenido el gusto de conocer el aeropuerto de Tulum, el Tren Maya, el proyecto y obras del corredor interoceánico, el aeropuerto Felipe Ángeles (AIFA) y el tren Insurgente, hemos podido darnos cuenta de lo magníficas que están dichas obras, sobresaliendo para muchos las expansiones que ya operan en el AIFA, así como la consolidación, después de 15 años que se iniciaron las del tren el Insurgente que fue proyecto de Peña, sobresaliendo su funcionalidad, modernismo y operación. ¡¡ Es por esto y más que las inversiones siguen llegando a nuestro país a

pesar de las críticas que día a día lanza la llamada “oposición”!!! Hoy en día nos está tocando ver la “caída” del partido político PRI, quien nos “gobernó” por décadas, contada por sus principales actores políticos y líderes en dichas épocas, en un video que armó la famosa periodista y comentarista Denise Maerker y cuyo primer capítulo ya se dio a conocer en televisión abierta, y en la cual hasta su último presidente “alito” Moreno con sonrisa de boca abierta cuenta sus acciones en dicho partido. Y será por esta serie y por las mismas declaraciones que da “alito” Moreno de las quejas que interpuso del grupo político de Morena a políticos y medios estadounidenses, que de seguro ya no le creerán. Y viendo el final de PRI como partido político, otros políticos ya están preparándose a formar nuevos partidos políticos, que según ellos vendrán a terminar con el mal gobierno de Morena y la de su presidenta Claudia Sheinbaum y su “actitud autoritaria” en temas como sacar adelante Pemex, aportándole grande millones de pesos, de los que se cree y barril sin fondo, problemas que nos heredaron administraciones pasadas, ya que según datos el Huachicoleo dio inicio en la administración de Enrique Peña Nieto y la continuó AMLO..... Ver para creer

Por secuestro exprés y robo sentencian a 70 años de prisión a tre sujetos

El hecho sucedió en la autopista México-Pachuca para despojarlo de sus pertenencias.



CRISTHIAN ISAÍ SERRANO HERRERA



JOSÉ ALEJANDRO MEJÍA SANDOVAL



ALDO ISMAEL TORRES GARCÍA

REDACCIÓN

EDOMEX.- Toluca, Estado de México, 30 septiembre de 2025.- La Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM) obtuvo de la Autoridad Judicial una sentencia condenatoria de 70 años de prisión por el delito de secuestro exprés con fines de robo en contra de José Alejandro Mejía Sandoval, Christian Isai Serrano Herrera y de Aldo Ismael Torres García.

Según se desprende de las indagatorias efectuadas por esta Representación Social, el pasado 11 de junio de 2024,

la víctima conducía un vehículo Toyota y al circular sobre la autopista México-Pachuca, a la altura de la colonia Santa María Ajolapan, del municipio de Tecámac, los ahora sentenciados, quienes se trasladaban en un vehículo color azul con estrobos simulando ser un vehículo oficial, le marcan el alto y le muestran a la víctima identificaciones de una corporación policial, obligándolo a detener su marcha.

En ese momento aprovecharon para bajar a la víctima de su vehículo, golpearlo y subirlo al auto en que viajaban los sentenciados, para después abandonarlo y huir del lugar con la unidad robada.

Una vez que se tuvo conocimiento de estos

hechos, la Fiscalía inició la investigación que permitió identificar y detener a estos sujetos, quienes una vez detenidos, fueron puestos a disposición de un Juez, quien, tras analizar los datos de prueba aportados por esta Institución, determinó establecer una pena de 70 años de prisión en su contra.

Adicionalmente, José Alejandro Mejía Sandoval, Christian Isai Serrano Herrera y Aldo Ismael Torres García, deberán pagar 651 mil 420 pesos por concepto de multa y una cantidad económica aún por determinar por concepto de reparación del daño, en tanto que sus derechos civiles y políticos fueron cancelados. ●



ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA.

- Sheinbaum y Delfina en Neza.
- Hoy inicia el Alfeñique 2025.
- El eterno Montiel ...

Ayer comentábamos que la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez estaba atenta al tema de las afectaciones por las intensas lluvias en Nezahualcóyotl y ahora la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y la Jefa de Gobierno de la vanguardista, izquierdista y por lo tanto liberal CDMX, Clara Brugada realizó su visita número 27 al Estado de México, donde en compañía de la Jefa del Ejecutivo Estatal, revisaron la situación tras las lluvias atípicas del pasado fin de semana. Se informó que se aplica el Plan DN-III-E, ya se realiza el censo de personas afectadas y la limpieza de calles y casas. Además, esta misma semana comenzará el apoyo a quienes tuvieron daños en su patrimonio.. Definitivamente es evidente el fuerte vínculo entre las jefas de los ejecutivos federal, estatal y de la Ciudad de México, que electoralmente es el mega bastión de Morena a nivel nacional que rebasa los 20 millones de electores en la lista nominal ... NOTAS CORTAS: El Presidente Municipal de Metepec, Fernando Flores Fernández, acompañado de su esposa la Presidenta Honoraria del DIF, Iraí Albarrán Segura, entregó Canastas Alimentarias Familias Felices en distintos puntos del municipio, principalmente a personas en condiciones de vulnerabilidad como adultos mayores. Por otra parte, entregó a 133 elementos de la Policía Municipal, un estímulo económico (el tercero en lo que va de esta administración) “por su desempeño cuidando y protegiendo a nuestros vecinos”, aseguró el edil panista ... Al entregar la Huella de la Transformación número 21, en Izcalli Chamapa, el presidente municipal de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez, destacó que, como parte de la aplicación de los cerca de mil millones de pesos en obra pública, se busca renovar las colonias que fueron abandonadas por gobiernos anteriores. En esta

La Rectora Martha Patricia Zarza Delgado entregó jerseys a Potros Salvajes

Los Potros Salvajes son el ejemplo de los valores universitarios, afirmó la rectora Martha Patricia Zarza Delgado, al entregar jerseys a los Potros Salvajes de la Categoría Juvenil Oro y Verde.



REDACCIÓN

comunidad se rehabilita de manera integral el Parque de la Espiga, el Frontón y también entregó un Sendero Seguro y Luminoso ... Este miércoles inicia la Feria y Festival Alfeñique 2025 y con el compromiso de que las familias toluqueñas y visitantes disfruten de esta tradición en un ambiente de paz, orden y alegría, el Gobierno de Toluca puso en marcha el Operativo Alfeñique Seguro. se desplegaron acciones especiales de seguridad, vialidad, protección civil y control comercial en la zona Terminal-Mercado Juárez y el Centro Histórico, principales puntos de concentración de la Feria y Festival del Alfeñique 2025. El operativo se mantendrá de forma permanente hasta el 3 de noviembre, ... A propósito, hoy regresan las tradicionales conferencias de prensa “mañaneras” denominadas “La Toluqueña” ... Y hablando de morenismo e inauguraciones, la presidenta del partido más grande y en permanente expansión que es Morena, Luz Ma. Hernández, inaugura esta tarde la nueva sede del Comité Directivo Estatal de Morena y ofrecerá una conferencia de prensa ... Continuando con los partidos políticos, la Presidenta del Comité Directivo Estatal del PRI, el partido que sí es la segunda fuerza política del país con alrededor de un millón y medio de votos en el estado, Cristina Ruiz Sandoval, aseguró que la modificación a la Ley de Amparo impulsada por Morena representa una estrategia más del gobierno para centralizar la toma de decisiones en el Poder Judicial, subordinando la justicia al criterio político e hizo un llamado a juristas, estudiantes y a la ciudadanía en general a no quedarse callados y a sumarse a la defensa del Amparo, para evitar lo que considera un “nuevo atropello de Morena”. El problema para el tricolor y para toda la oposición es que sí será aprobada por Morena y sus aliados que son mayoría en el Congreso de la Unión ... Y hablando de priistas mexiquenses, el alcalde de Villa Victoria, Mario Santana Carbajal, continúa reuniéndose con cuadros priistas con el fin de que no se vayan a Morena, pero también con ex “primeros priistas” como Arturo Montiel, quien, dicho sea de paso, ha sostenido encuentros con varios priistas inconformes. Ya les iremos dando los detalles en las próximas entregas ... “Con la participación de nuestras escuelas, comunidad y gobierno, el proyecto hidroecológico de reforestación que iniciamos el pasado 8 de septiembre culminó esta etapa el día de ayer en una emotiva ceremonia” aseguró la Presidenta Municipal de Joquicingo, Danaé Espinoza Zimerman, después de otra exitosa campaña de reforestación y quien agradeció “profundamente la valiosa presencia del Secretario de Educación del Estado de México, Miguel Ángel Hernández Espejel, quien nos acompañó en este importante evento en representación de nuestra Gobernadora, la Maestra Delfina Gómez Álvarez, comentó. La edil sí es congruente con la ideología y bandera de su partido el PVEM ... Feliz “ombligó” de semana, raza ...

COMENTARIOS Y MENTADAS:
GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM